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吸毒闖的禍 留學認證是教育腐敗的溫床
台灣新北市三重區日前

發生一起車禍，一名28歲的
黃姓警員在巡邏時，遭一輛
逆行汽車撞上，重傷送醫不
治身亡。肇事黃姓男子酒測
值為零，疑似案發前吸食毒
品，且身負多項毒品和暴力

犯罪前科。
黃姓警員是於三重區執行勤務期間，

在一路口等紅燈時，遭黃姓男子逆行駕駛汽
車撞上，引起有關方面懷疑後者或許是喝了
酒，方對其進行酒測，結果發現他疑似案發
前吸食含有毒品「依托咪酯」的電子煙。
中國國家監督管理局甫於去年9月，公佈將
「依托米酯」列入第二類精神藥品目錄；此
外，是年10月1日起，濫用「依托咪酯」等
同於吸毒。

「依托咪酯」具有鎮靜催眠活性，增
加劑量可產生麻醉作用。它亦具有其它麻醉
藥物無法比擬的優勢，在臨床上主要適用於
全麻誘導，也可用於短時手術麻醉。它相對
於傳統毒品具有相似或者更強的興奮、致
幻、麻醉等效果，吸食它危害眾多，一旦長
期並大劑量服藥，會導致神志不清、昏迷、
呼吸暫停、窒息死亡。

然而，明明是作為醫療麻醉劑的「依
托咪酯」卻被一些無良奸商非法添加進電子

煙，嚴重侵害青少年人的身心健康。黃星肇
事者就是疑似在案發前吸食含有「依托咪
酯」的電子煙，才會神志不清地逆行汽車，
最後撞上黃姓警員，導致他死於非命。

「依托咪酯」在台灣被製成新型毒品
後，去年9年就已在台灣市面出現，然而當
地法務部門到今年6月才將其列為第三級毒
品，此次案件發生，可以說是當局縱容新興
毒品氾濫的結果。台灣當局必須採取嚴厲措
施，制止新興毒品氾濫，學校也應該加強向
學生講解長期吸毒的嚴重危害性。

不同於精神病患，有關方面都會查清
他們犯案時是否病情發作，若是的話將會對
他們從輕發落。但黃姓肇事者卻是因吸毒滋
事，即使犯案時是毒性發作，而且他是駕車
時意外撞死人而非故意殺人，可是他明知道
吸毒後將會發生的一些後果，卻置若罔聞，
而吸毒本身就是一種可能導致傷害到他人的
行為，根本不值得同情。

真正值得同情者是喪命的黃姓警員，
他是在執行維護社會安全義務的時候出事，
一個盡忠職守的除暴安良者年僅28歲，本來
是前途無可限量，缺就這樣命喪枉死城，深
值大家的同情，有關方面必須嚴辦黃姓肇事
者，才能替黃姓警員討回公道，及為社會伸
張正義。

7/16/24（二）

世界上200多個國家，
學術交流比比皆是，唯獨中
國需要認證在外留學學歷，
這個要求不知道是什麼時候
開始的，至少錢學森等老一
輩科學家當初回國參加祖國
建設的時候沒有這個要求，

在他們的努力下我們搞出了原子彈，氫彈，
火箭及人造地球衛星，如果當初他們的學歷
還需要認證，估計全都不能通過，因為他們
的回國是經歷了千難萬險，衝破層層封鎖後
才得以成行的，他們離開美國時很多的文件
都被扣留，知識只能靠自己超凡的記憶才能
帶回國，你難道說他們沒有學歷和學問嗎？

留學認證機構名叫中國留學服務中心
（簡稱留服中心），是教育部直屬的事業單
位，說是第三方，其實是政企分開時不得已
才從是教育部撥離出來的，雖然是事業單
位，但壟斷經營，只有它認證，別人全都不
成。

某種意義上講，留服中心是教育部的
小金庫或者說是教育部某些人的搖錢樹，它
是靠政策吃飯，工作雖然簡單，但一手遮
天，當然的霸主，說你行，你就行，不行也
行；說你不行，你就不行，行也不行。它是
教育系統腐敗的重要組成部分！現行的留學
認證依據是文件，而文件的真實性沒有人去
核實，有些文件是真的，可留學過程是假
的，因為中介的作用，留學已經成立為一個
產業，因為認證的需要，留學腐敗形成了完
整的產業鏈，留學中介和學校勾結，通過做
假，採取不上課或上網課的方式在考勤上做
假，考試時再安排人代筆來完成學分。就菲
律賓而言，不少國內來的留學生，連英語基
本語法都不懂，學校門朝哪邊開也不知道，
就能夠花錢買個碩士或者博士，論文是別人
幫助寫的，課是別人代上的，只有畢業證上
的照片和人名是真的，可偏偏留服中心就能
夠認證，反而真正在名牌學校留學的不容易
通過。例如，某中介做菲律賓留學，碩博連
讀收費35萬元人民幣，三分之二以上被中介
拿走了，三分之一則由學校和代課者分享，
留學從報名開始一條龍服務，因為菲律賓比

歐美便宜，學校也不設門檻，所以，國內基
礎比較差的學生都喜歡來，交了錢，報了名
就只等畢業證，學生有時候來菲旅遊一兩個
月但無須上課，有時候甚至連面都不用露就
畢業了，各個環節都被中介搞定了。就這
樣，各取所需，留學中介賺得盆滿缽盂，學
生無勞而獲學位，派出單位因為有了留學生
撐門面，能夠騙取國家的教學經費，有些學
生因為花幾十萬拿到學位而滿足積分落戶的
條件，成了北上廣深的居民。要說吃虧，那
就是國家，或者上過水貨教授課的學生。例
如邵陽水博的事情就著實害人不淺。

留學是一條黑色產業鏈，每一個環節
都貢獻了它的腐敗，中介是始作㛚者，留服
中心是幫兇，學生是工具也是手段，學校則
是溫床。在菲律賓，有的學校為了吸引留學
生創收或滿足學校領導個人私慾，還任命中
國的中介為副校長，留學業務因為暴利，有
些駐外使館人員還參與其中，喪失了作為外
交官最基本的道德底線。

前面講過留學認證越是真正上學的就
越通過不了，越是好的學校也越是通過不
了。這主要是中國留學生有個基本特點就是
扎堆，因為中介好不容易攻下某個學校，當
然要趁一路綠燈多派學生，並且配套操縱認
證，而學校則是中國學生一多，教學馬上就
亂，所以，我們會經常聽到菲律賓某某學校
被黑了，就是因為太水、太假、太亂，令人
實在看不過去，國內才作一些姿態，真正好
的學校接收留學是需要通過考試才能入學
的，更不可能一批一批的進，學校也不知道
中國還有個第三方認證，所以沒有專門的對
接機構，這樣帶來的不便就是當國內的認證
中心在核實的時候所得到的配合不那麼主
動，甚至不願意答理，很自然會影響到學歷
論證的通過率。

留學認證這個東西，是個雞肋，它並
不代表留學生的學識水平，也不代表留學生
真的留學了，完全是人為的要求，是教育腐
敗的溫床，它的存在是利在當下，禍在將
來，留學認證如果不取消，文憑造假就不會
停止，中介害人也難以杜絕。

0240716

靈子

把握發展機遇 深化融入灣區
香港特區行政長官李家

超上週率代表團到廣州出席
「粵港合作聯席會議第24次
會議」，李家超在會議上表
示，香港在3月完成《基本
法》第23條本地立法的憲制
責任，築牢維護國家安全的

法律屏障，迎來全力拼經濟、謀發展的最佳
時機；同時，他冀望香港能深化與廣東省在
各方面的合作，攜手推進高質量發展大灣
區。

筆者認為，廣東省作為香港與內地區
域發展合作中最重要的合作夥伴，不僅能與
香港產生優勢互補、互利共贏的協同效應，
更可以鞏固香港作為國際貿易樞紐和國家
「超級聯繫人」的地位。港府應進一步加快
落實與廣東省內各城市的深化合作計劃，通
過進一步加強融入大灣區內的各項發展，吸
收更多高質量發展的經驗和養分，為香港經
濟「由亂及治、由治及興」注入更多的發展
動力。

事實上，中央將香港定為粵港澳大灣
區內的中心城市之一，就是希望香港能藉

著融入大灣區發展的機會，推動本地各項核
心產業及社會基建升級轉型，並發揮出與深
圳、廣州和澳門之間的聯動性和優勢互補，
成為未來區域經濟發展的核心引擎。

因此，深化和擴大與廣東省在各個範
疇的合作，並推動各方面合作成果盡快轉化
為經濟、社會和民生的實質利益，就是港府
亟需著手落實的重要工作。

同時間，通過深化粵港合作的各項工
作來打通整個廣東省與香港和澳門兩個特
區之間的人流、物流、資金流、信息流等互
聯互通，有利推進灣區高質量發展，並產生
經濟溢出效應，有助提高香港和澳門經濟的
韌性和多樣性，令未來經濟發展更為多元健
康。

要知道，現在香港經濟和社會正迎來
由治及興的重大發展機遇，只要做好融入
大灣區發展及國家發展規劃的大局，積極對
接國家各項發展策略，主動深化融入灣區一
體發展建設，並發揮出「一國兩制」和「超
級聯繫人」的特殊優勢，相信未來香港經濟
定能在國家推動高質量發展的過程中再創高
峰。

香港仔

發展氫能經濟需灣區產學研一體
香港首架氫能雙層巴士

（「氫巴」）於今年2月投
入服務後，昨日首次獲准穿
行隧道。負責營運的城巴表
示，目標於2045年前以新能
源巴士全面取代柴油車，改
為「氫巴」及「電巴」（電

動巴士）七三比。氫能是一種易於儲存的可
再生潔淨能源。香港現正大力推動氫能源規
模化發展，需有效統籌推進區域投資和研發
合作，以搶佔區內氫能產業發展的制高點。

眾所皆知，環保和減碳是全球大勢所
趨，不斷擴大引入新能源公共交通工具以達
至綠色出行已是各地共識。香港方面，政府
上月公布「香港氫能發展策略」。

自去年九巴引入「電巴」投入營運
後，城巴今年着眼於儲存及運輸等方面更具
優勢的「氫巴」。

「氫巴」是透過將氫燃料（電分解水
生產出來的「綠氫」）經過特殊系統儲存至
電池，再轉化為機械能來驅動車輛，因而城
巴的「氫巴」外觀以水為設計理念，向公眾
傳達「氫巴」供電過程只會排放純水而非廢
氣的「路邊零排放」優勢。與「電巴」合
力，兩者將逐步為香港公共交通邁向綠色規

模化發展新里程。
一般而言，「氫巴」和「電巴」表現

大致相近。但據介紹，「氫巴」車輛設計如
同將整個發電機搬上車，故能較「電巴」少
放電池，一方面大幅減低車身負重，較適合
取代柴油巴士行走於香港複雜的山路和斜坡
路段；另一方面可騰出更多空間，載客量
較「電巴」多，完成燃料加注所需時間亦比
「電巴」的充電快十多倍，並且中途更加無
須充電，故營運較有效率。

昨日搶搭「頭班車」的巴士迷在乘坐
後亦認為，「氫巴」行駛時很夠力且安靜，
感覺很環保。

「氫巴」只是氫能發展的一小部分。
按照政府上月公布的發展策略，明年上半年
將向立法會提交相關生產、儲存、運送和使
用等方面的修例建議。目前我國是全球最大
的製氫國，大部分省市建有加氫站，市場發
展潛力巨大。

香港在修例時，一方面要注意參照內
地，另一方面要做好與國際氫能標準接軌，
從頂層有機融入國家氫能發展規劃，在投資
及產學研等方面，有序引領形成大灣區一體
化氫能產業鏈，為香港打造「氫能經濟」奠
定堅實基礎。

本論壇投稿郵箱：siongpoforum@gmail.com

鄭亞鴻

這一槍
美國當地時間7月13日

下午，前總統特朗普在賓夕
法尼亞州巴特勒市舉行競選
集會並發表演講時，遭遇槍
擊。特朗普被擊中右耳，在
特勤人員的保護下迅速撤離
演講台。據當地檢察官證

實，槍手克魯克斯從集會會場旁邊的一棟樓
上，距離特朗普約180米至275米（200至300
碼）處，使用AR-15型半自動步槍向特朗普
的演講台連開數槍。警方和特勤局人員迅速
採取行動，最終將克魯克斯擊斃。此次事件
中，除克魯克斯外，還有一名集會觀眾不幸
身亡，另有兩名觀眾受重傷。

特朗普挨了這一槍，大難不死，因禍
得福，支持率大增，飆升至71%，遠超拜
登。反觀民主黨和拜登則陷入了被動。作為
特朗普死對頭的拜登在得知此事後，不得不
通過白宮發表聲明，表示他對特朗普的安全
情況感到欣慰。而民主黨的大佬們，也不得
不對這一槍擊事件進行遣責。難怪有人說，
這一槍，倒下的是拜登。

這一槍，如果刺殺成功，特朗普的鐵
桿支持者會不會遷怒於民主黨和拜登，群起
攻之，引發內亂？

這一槍，幸好打在特朗普的右耳，如
果打在下巴或腮幫，導致特朗普不能說話，

不能演講，不能辯論，將生不如死。要知
道，特朗普伶牙俐齒的嘴巴是戰勝語焉不詳
的拜登的最強有力武器。瞧瞧，在受傷的情
況下，他還要喊幾句「戰鬥」口號!

這一槍，有望讓普利策新聞獎獲獎
者、美聯社記者埃文•武奇再度獲獎。他在
混亂搶拍到特朗普在特勤局特工的簇擁下離
開現場時，舉起右拳振臂高呼的場面。這張
記錄特朗普遇襲歷史性瞬間的照片登上世界
各大熱搜，登上《時代》週刊。

這一槍，讓人進一步看清美國這個
「自由」的國度，持槍自由的國度。槍手克
魯克斯因「討厭共和黨人，討厭特朗普」，
就企圖槍殺前總統。有意思的是，特朗普本
人就是個狂熱的支持擁槍分子。在這一自由
下，美國歷史上有4位總統被暗殺身亡，5位
總統任期被刺倖免於難。2023年，美國因槍
擊事件死亡者近萬人。

據美國「槍擊暴力檔案」網站的統
計，美國今年已發生227起大規模槍擊（指
除槍手外至少4人中槍）。這裡面不知有多
少無辜的冤死者。

這一槍，無疑給美國政界投下了一枚
震撼彈，為未來的美國選舉安全敲響警鐘。
如果特朗普能活到大選結束，2024年美國大
選應該再無懸念。

（2024年7月16日）

朱先貴

解鎖生命之美
在城市的霓虹燈下，

我獨自漫步在熙熙攘攘的街
頭。夜風輕拂，卻無法帶走
我內心的孤寂。我抬頭仰
望，那滿天的星星似乎在對
我眨眼，訴說著它們永恆的
故事。在這個寂靜的夜晚，

我決定與自己的影子對話，為孤獨解綁，跟
自己交流。

我停下腳步，轉身面對那與我形影不
離的孤影。它默默地站在我的身邊，彷彿在
等待著我開口。我深吸一口氣，開始與他交
談。

「影子啊，你為何總是跟隨著我？」
我輕聲問道。

影子沒有回答，它只是靜靜地站在那
裡，彷彿在傾聽我的心聲。我繼續說：「或
許，你是我的另一面，是我內心深處那個未
曾被觸碰的自我，那個隱藏在喧囂背後，渴
望被理解的靈魂。」

影子似乎被我的話觸動了，它開始微
微晃動，彷彿在回應我的話語。我繼續說：
「我常常感到孤獨，彷彿與世界格格不入。
但也許正是這份孤獨，讓我有機會與你對
話，瞭解自己，認識那個真正屬於我的自己
回憶起過去的點點滴滴，那些快樂的時光，
那些痛苦的經歷。我與影子分享我的夢想，
我的恐懼，我的困惑。它靜靜地聽著，沒有
評價，只是默默地陪伴著我。

「影子，你知道嗎？」我說，「我有
時候覺得自己很無用，覺得自己無法給這個
世界帶來任何改變。但是，與你對話，我開
始意識到，其實我一直在努力，我在用我的
方式，為這個世界增添一抹色彩。」

影子微微點頭，彷彿在說：「是的，
你一直在努力。你的每一份努力，每一滴汗
水，都在無聲地講述著你的故事。你的生活
軌跡，就像這城市的每一條街道，都有自己
的故事，都有其存在的意義。」

我沉默了片刻，然後說：「影子，有

時候我覺得自己很害怕，害怕失敗，害怕被
嘲笑，害怕失去。但是，與你交談，我發現
自己並不孤獨，因為我有你的陪伴。在你的
陪伴下，我學會了面對恐懼，學會了從失敗
中汲取力量。」

影子似乎更加活躍起來，它在月光下
舞動，彷彿在告訴我：「不要害怕，你並不
孤單。每個人都有自己的恐懼，但正是這
些恐懼，讓我們變得更加堅強。你的每一
次挑戰，都是你生命故事中不可或缺的一部
分。」

我們繼續交談，從白天到黑夜，從過
去到現在，從現實到夢想。我發現，與影子
對話，其實是在與自己交流。我學會了傾聽
自己的心聲，學會了理解自己的需求，學會
了寬容自己的不完美。

在這個寂靜的夜晚，我感到一種前所
未有的寧靜。我意識到，孤獨並不是生命的
敵人，而是生命的伴侶。它讓我有機會與自
己對話，讓我有機會瞭解自己，讓我有機會
成長。「影子，謝謝你。」我對他說，「謝
謝你陪伴我走過這段旅程，謝謝你讓我學會
與自己和解，謝謝你讓我在孤獨中找到了內
心的平靜。」

影子沒有說話，但它似乎在微笑，彷
彿在說：「不用謝，我們永遠在一起。在這
個世界上，你永遠不會孤單，因為你的影
子，會一直陪伴著你。」

我開始嘗試著將這份寧靜與喜悅傳遞
給周圍的人。我發現，當我傾聽他人的心
聲，理解他們的需求，與他們分享我的影子
故事時，我們之間的隔閡逐漸消融，那份生
命的美好也在彼此的心中生根發芽。

在這個世界上，每個人都有自己的影
子，每個人都有自己的孤獨時刻。但只要我
們敢於面對，敢於與自己對話，就一定能在
孤獨中找到生命的真諦，找到屬於自己的那
份美麗。因為在這個世界上，最美好的交
流，莫過於與自己對話，最美麗的相遇，莫
過於與自己的影子相遇。


